

MIÉRCOLES 4 DE MAYO DE 2016

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### DOCEAVO PARLAMENTO INFANTIL

#### **DEFINEN MESA DIRECTIVA DE PARLAMENTO INFANTIL**

Por Diego Rodríguez

Con una votación extraordinaria quedó definida la integración de la Mesa Directiva de la LVIII Legislatura local, en su 12º Parlamento Infantil, que registró en primera instancia un empate entre las candidatas Karla Denisse Garrido García y Mariana Aleksandra Hernández Vázquez. De este modo, el referido órgano legislativo quedó conformado con las niñas referidas como presidenta y vicepresidenta, respectivamente, del señalado órgano legislativo. Asimismo, Germán Vega Montes, resultó como secretario y Linda Abigail Rubio Fonseca, como secretaria segunda. La elección dio inicio cerca de las 5 de la tarde en el recinto legislativo, en donde los pequeños fueron capacitados sobre temas electorales por personal del propio Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), que se encargó del cómputo de los votos. Luego de que los ocho candidatos a la presidencia de la Mesa Directiva emitieron sus discursos ante el resto de los niños diputados, se llevó a cabo la votación que resultó en empate. Posteriormente, tras problemas técnicos con el equipo de registro del IEEQ, se llevó a cabo la votación extraordinaria en la que Karla Denise resultó ganadora. Durante el evento, la diputada Herlinda Vázquez Munguía, de Morena, reconoció en los pequeños la astucia y madurez para llevar a cabo este proceso democrático y reconocer los principales problemas que aquejan al país. El Parlamento Infantil, en el que participan alumnos de sexto grado de primaria de todo el estado, será clausurado este miércoles en las instalaciones de la LVIII Legislatura, con la entrega de reconocimientos a los 25 niños diputados. (AM, 7)

### CURSO EN SALA REGIONAL TOLUCA DEL TEPJF

#### **ASISTE CONSEJERO DEL IEEQ A CURSO EN SALA REGIONAL TOLUCA DEL TEPJF**

Con la finalidad de conocer los últimos criterios sobre las pruebas en asuntos comiciales, el Consejero Electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Luis Octavio Vado Grajales, participó en el “Curso Teoría y Valoración de la Prueba en Materia Electoral” en la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), correspondiente a la V Circunscripción. En el curso se abordaron los temas relativos al ofrecimiento de las pruebas, su valoración, los casos en que las autoridades pueden ordenar pruebas no solicitadas por las partes, entre otros. La capacitación permitirá a los asistentes contar con mejores elementos para resolver los asuntos que les toque resolver, conforme a las corrientes doctrinarias actuales y los criterios más recientes de los tribunales. El mismo fue impartido, del 25 al 27 de abril, por los Magistrados Mauro Miguel Reyes Zapata y Leonel Castillo González, ambos integrantes del Cuarto Tribunal Colegiado en Materia Civil del Primer Circuito. Además, participaron la Magistrada Presidenta de la Sala Regional Toluca, Martha Concepción Martínez Guarneros; los Magistrados integrantes del pleno de la Sala Regional, David Alejandro Avante Juárez y Juan Carlos Silva Adaya, así como el Director del Centro de Capacitación Judicial Electoral, Carlos Báez Silva.

<http://informativodequeretaro.com/asiste-consejero-del-ieeq-a-curso-en-sala-regional-toluca-del-tepjf/>

MIÉRCOLES 4 DE MAYO DE 2016

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: HOMBRO CON HOMBRO CONTRA POBREZA: FDS**

Por Adrián Quino

Al reconocer las carencias que existen en desarrollo social que se traducen en más de 650 mil queretanos en situación de pobreza, Francisco Domínguez Servién presentó el programa "Hombro con Hombro" para brindar justicia social y acercar el desarrollo a los más necesitados. En presencia de todo su gabinete, presidentes municipales, magistrados, delegados y público en general, expresó el gobernador que con este programa se deja atrás el "amiguismo" o las políticas asistencialistas para trabajar en coordinación Gobierno, sociedad y el sector empresarial para garantizar la inclusión social y abatir la pobreza. (DQ, principal)

### **AM: PRESENTA PLAN ESTATAL DE POLÍTICA SOCIAL**

Por Francisco Velázquez

Con el objetivo de responder a las necesidades de la población, combatir la desigualdad y la pobreza, que afecta a uno de cada tres queretanos, el gobierno del estado de Querétaro presentó su programa de política social, denominado 'Hombro con Hombro', que se implementará durante los próximos años de la administración estatal. "Que quede claro desde ahora, su inclusión al desarrollo no es una concesión de la sociedad y mucho menos una medalla del gobierno; es nuestra obligación, es su derecho", dijo el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, durante la presentación del programa social y luego de referirse a los sectores rural e indígena y a la ciudadanía en general. (AM, principal)

### **EUQ: BUSCA GOBIERNO ABATIR POBREZA CON MIL MDP**

Por Lenin Robledo

"La inclusión de los ciudadanos al desarrollo, no es una concesión de la sociedad y mucho menos, una medalla del gobierno, es nuestra obligación, es un derecho", aseveró Francisco Domínguez Servién, en el marco de la presentación del programa social "Hombro con Hombro" que ejecutará la Secretaría de Desarrollo Social del estado (Sedesoq), y que tiene como objetivo principal reducir los índices de pobreza de la entidad. De acuerdo con la más reciente medición de pobreza del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) que data de 2014, en Querétaro, 34.2% de la población vive en situación de pobreza, lo que representa 675 mil 679 personas, es decir, 1 de cada 3. (EUQ, principal)

### **N: HOMBRO A HOMBRO**

Por Anaid Mendoza

El gobernador Francisco Domínguez Servién aseveró en la presentación de la Estrategia de Política Social: "Hombro con Hombro", que en seis meses han hecho un diagnóstico, recorridos todos los polígonos de pobreza y a partir de hoy inicia la política social con participación ciudadana. (N, principal)

### **PA: A QUERETANOS 98% DE OBRAS**

Por Laura Vilchis

De los fallos otorgados en la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SDUOP), el 98 por ciento de los contratos han sido adjudicados a contratistas queretanos, informó la arquitecta y titular de la Secretaría, Romy Rojas Garrido, quien también señaló que estas obras han sido subsidiadas mediante recursos federales y estatales. Sobre la obra Río Pueblito, detalló que reporta un avance del 67 por ciento, y precisó que prácticamente ya quedó

**MIÉRCOLES 4 DE MAYO DE 2016**

conformada la cuneta, que es de 1.3 kilómetros con arquitectura de paisaje que tendrá en ambos cuerpos vehiculares y estima que esta obra esté lista para octubre o noviembre. (PA, principal)

## **CQ: REGRESA GENDARMERÍA NACIONAL A QUERÉTARO**

Por Andrea Martínez

Juan Marcos Granados Torres, Secretario de Seguridad Ciudadana, confirmó que la Gendarmería Nacional regresó a Querétaro, a fin de continuar una colaboración, en materia de seguridad, con las autoridades locales. (CQ, principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **MUNICIPIOS ADEUDAN A LA CEA 547 MDP**

Por Iris Mayumi Ochoa

El vocal Ejecutivo de la Comisión Estatal de Agua, Enrique Abedrop Rodríguez, informó que 17 municipios del estado cuentan con adeudos referentes al servicio de agua, suma que asciende a poco más de 547 millones de pesos y de los cuales ya se está trabajando para saldarlos, a través de convenios y trabajos de colaboración. (DQ, 1)

### **REGRESA LA GENDARMERÍA**

La Secretaría de Seguridad Ciudadana confirmó el regreso de la Gendarmería a Querétaro, según él no es porque hayan incrementado los delitos, sino a las acciones que realiza la Policía Federal en los estados de la República Mexicana. El titular de la dependencia, Juan Marcos Granados, indicó que fue notificado por el comisario de la Policía Federal del regreso de elementos de la Gendarmería, quienes estarán en todo el estado y no sólo en la localidad de Santa María Magdalena. (DQ 1, AM 6)

### **PRESENTA FRANCISCO DOMÍNGUEZ EL PLAN DE DESARROLLO SOCIAL “HOMBRO CON HOMBRO”**

El gobernador Francisco Domínguez Servién, en compañía de su esposa, la presidenta del Patronato del SEDIF, Karina Castro de Domínguez, presentó el Plan de Desarrollo Social del Estado de Querétaro para la administración 2015-2021 “Hombro con Hombro”, el cual se ejecutará a través de la SEDESOQ. (...) expresó que Querétaro es en múltiples aspectos referente nacional y diversas investigaciones y reportes lo posicionan entre los primeros lugares en distintos rankings; sin embargo, dijo que la realidad no desaparece al compararlo con otros estados, pues actualmente Querétaro tiene 14 de sus municipios con más del 50% de su población en pobreza. (...) Durante su intervención, Agustín Dorantes, titular de la SEDESOQ, comentó que la Secretaría sumará las voluntades y talentos para construir políticas que impacten positivamente en la vida de los queretanos que menos tienen. (EUQ 1, PA 3, EM 1, DQ 1, AM 1)

### **DESTINARÁN MIL MILLONES PARA ABATIR POBREZA EN QUERÉTARO**

El gobernador Francisco Domínguez Servién presentó el programa “Hombro con Hombro”, el cual es su estrategia de política social que busca contribuir al abatimiento de la pobreza y la desigualdad social, con un presupuesto de entre 800 y mil millones de pesos, de recursos federales y estatales, a destinar durante este 2016. (...) Detalló que este programa social, que contiene las estrategias y líneas de acción del PED 2016-2021, se basa en tres ejes de acción: uno, generar condiciones para que las personas y familias queretanas realicen un ejercicio efectivo de sus derechos sociales y que accedan a mejores oportunidades de empleo y desarrollo; dos, promover el desarrollo integral de las comunidades más desfavorecidas del estado y generar una mayor corresponsabilidad y participación social de la población; y tres, fomentar la inclusión de los diferentes sectores de la población que se

**MIÉRCOLES 4 DE MAYO DE 2016**

encuentran en desventaja social, ya sea por su género, edad, condición física o situación legal o social. (DQ 1, CQ 2, EUQ 18)

## **MÁS DE 2 MMDP, LLEVAN EN OBRAS**

Por Francisco Velázquez

En lo que va de la presente administración estatal se han terminado, están en proceso o están por iniciar obras por más de 2 mmdp, es decir, en apenas siete meses se ha cubierto esta cantidad, destacó el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien añadió que pronto iniciará la modernización y construcción de infraestructura para el transporte público, Durante su participación en la tradicional comida del día de la Santa Cruz, que organizó la CMIC. (AM, 8)

## **ENCABEZA GOBERNADOR FESTEJO DEL DÍA DEL ALBAÑIL**

El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó la tradicional comida de la Santa Cruz, así como la expo construcción organizada por la CMIC delegación Querétaro. En el marco del evento, el gobernador del estado recibió una cruz de construcción por el Día del Albañil, en reconocimiento de cada uno de los creadores de la infraestructura. En su discurso, el mandatario estatal resaltó que los maestros de la construcción son puentes de desarrollo y crecimiento del país así como la inversión futura en obras. (...) Al término del evento, se hicieron entrega de reconocimientos por trayectoria de 18 años para promociones y desarrollo de infraestructura S.A de C.V. ingeniero Sergio Camacho Hurtado. (PA 1, DQ 5, N 1)

## **ANEXOS EN LA MIRA**

Trabaja el gobierno del estado en una reforma de ley para regular los anexos, ya que se trabajará en conjunto con la SESEQ, pues se debe reforma la Ley de Salud, así lo dio a conocer el Secretario de Gobierno, Juan Martín Granados Torres. (...) En otro tema, el funcionario mencionó que fueron particulares quienes otorgaron información de los responsables de “reventar” el desfile del Día del Trabajo, la que es analizada y según los resultados se determina la forma de proceder del gobierno. Refirió que el derecho a manifestarse está salvaguardado por el gobierno del estado, como ha manifestado el gobernador, explicó que los actores señalados – como Juan Pablo González Loyola y Gerónimo Sánchez- no pertenecen al sindicalismo queretano, habrían violado el derecho a la manifestación a los participantes en el desfile. (DQ 11, AM 6, EUQ 1)

## **DISTURBIOS, SIN VINCULACIÓN CON SINDICALISMO QUERETANO**

Por Anaid Mendoza

Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, precisó que se ha hecho un pronunciamiento respecto a las personas que participaron de manera incorrecta en el desfile del 1° de mayo, que como bien se dijo, no están vinculadas al sindicalismo queretano. En otro tema, comentó que se está trabajando con diferentes dependencias de gobierno del estado y sobre todo con la SESEQ para regular adecuadamente los Centros de Rehabilitación. (N, 5)

## **DETONARON EL CONFLICTO LOS PROFESORES: CTM**

Por Fernando Venegas

Faltó liderazgo al interior de las organizaciones sindicales para que las cosas no se salieran de control el primero de mayo. Así lo manifestó el secretario general de la sección 1 de la CTM, Ceferino Ramírez. El líder sindical señaló que en una reunión previa, se había acordado con los trabajadores que habría libertad total de expresión a las demandas. Señaló que en los próximos días, se reunirán con el gobernador para plantear todas las demandas que no se pudieron exponer en el desfile. (PA, 7)

MIÉRCOLES 4 DE MAYO DE 2016

## **EXHORTA CALIXTO A UN DIÁLOGO HONESTO Y RESPETUOSO**

Por Laura Vilchis

No fueron prudentes los trabajadores disidentes que causaron la suspensión del desfile del 1 de mayo, luego de que arrojaron camisetas, gorras y líquidos al templete en el que se encontraba el gobernador, manifestó el presidente del Colegio de Abogados en Querétaro, Santiago de Calixto Silva; así mismo llamó al diálogo respetuoso, responsable y honesto de los actores involucrados en lo sucedido. (PA, 7)

## **LAMENTA COPARMEX DISTURBIOS EN DESFILE DEL DÍA DEL TRABAJO**

Es un hecho lamentable los disturbios que realizaron algunos trabajadores durante el desfile por el Día del Trabajo el domingo pasado, señaló el presidente de la Coparmex, Darío Malpica Basurto. Comentó que "siempre hay formas" de hacer llegar las peticiones o inconformidades que tiene una persona u organización, y está debe ser enmarcada por el respeto. (PA web)

## **NO AGREDIMOS, AFIRMA EL M. FRANCISCO VILLA**

Por Luis Montes de Oca

El Movimiento Democrático Queretano Francisco Villa, que encabeza Sergio Razo Quintero, aseveró ayer, en voz de Christopher Martínez Olvera y René Martínez Montoya, que sí participaron en el desfile conmemorativo del día del trabajo, pero no en los actos violentos. Negaron categóricamente –ante las declaraciones de los funcionarios publicadas, que el Movimiento Francisco Villa haya participado en las agresiones al gobernador y funcionarios de su gabinete. (N, 5)

## **EN POBREZA 675 MIL PERSONAS EN QUERÉTARO: SEDESOQ**

Agustín Dorantes, titular de la SEDESOQ, informó que 675 mil personas en la entidad viven en pobreza, es decir, uno de cada tres queretanos se encuentran en esa condición, y de ese total, más de 76 mil viven en pobreza extrema, de acuerdo con los datos más recientes del Coneval. Lo anterior en el marco de la presentación del programa "Hombro con Hombro", y del cual encabezará los esfuerzos para combatir la pobreza en el estado. (...) sostuvo que trabajarán con pasión y emoción social por servir a la entidad, ya que están obligados a disminuir la desigualdad que actualmente existe, así como atender las consecuencias de esas brechas como son: la migración, la violencia, la seguridad, las adicciones, y aquellos fenómenos que han restado cohesión al tejido social. (N 3, CQ 3)

## **ABRIRÁN 3 NUEVOS HOTELES**

Llegarán al estado 3 nuevos hoteles que suman 300 habitaciones más para la entidad, precisó Hugo Burgos García, Secretario de Turismo, quien dijo que ello es producto de la visita que realizaron la semana pasada al Tianguis Turístico de Guadalajara, donde se concretaron proyectos importantes para Querétaro. (DQ 10, AM 9)

## **RECIBE GOBERA A NUEVA DIRIGENCIA DEL SINDICATO**

Por Noticias

Alfredo Gobera Farro, Secretario de Salud, se reunió con la Planilla ganadora para dirigir la Sección 32 del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la SESEQ, en el periodo 2016-2019, a quienes felicitó y dio la bienvenida. (N, 5)

## **SE CONTRADICEN SECRETARIOS SOBRE PAGO A POLICÍAS DE QUERÉTARO**

Luego de que trascendiera un documento firmado por elementos de la PoEs exigiendo el pago de su incremento salarial correspondiente al 2016, en entrevista Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, dijo que esta

**MIÉRCOLES 4 DE MAYO DE 2016**

misma semana el problema quedará resuelto y confirmó que efectivamente “hasta el momento no se ha dado ningún incremento a los policías”. (...) No obstante, en otra entrevista Juan Marcos Granados Torres, Secretario de Seguridad Ciudadana, dijo que no les preocupa esta carta “de quienes se ocultan”, por lo que no se tomará en cuenta, pero aseguró que se trabaja en mejorar las condiciones de los uniformados en un tema general. (...) el documento que ha circulado en los medios de comunicación cuenta con por lo menos 90 nombres con firma de policías estatales avalándolo y José de la Garza, Oficial mayor, confirmó que el asunto podría deberse a un error administrativo, pues efectivamente debieron recibir el incremento del 4.2% a su salario como todo el personal del gobierno estatal. (DR)

## **ASEGURA EL PROCURADOR QUE NO SE VIOLARON LOS DERECHOS DE DETENIDOS**

Por Mónica Gordillo

Alejandro Echeverría Cornejo, Procurador General de Justicia, aseguró que no fueron violentados los derechos humanos y garantías de las 7 personas detenidas por su probable responsabilidad en la muerte de un hombre de 26 años, quien perdió la vida en un centro de rehabilitación para adicciones, ubicado en la colonia Azucenas, el pasado 8 de febrero. (AM, 6)

## **VECINOS NO DEBEN ENFRENTAR AL CRIMEN ORGANIZADO: JMG**

Juan Marcos Granados Torres, Secretario de Seguridad Ciudadana, apreció la organización vecinal y la participación ciudadana que dijo está contemplada en el PED, pero advirtió que no es adecuado enfrentar al crimen organizado como ocurrió en La Llave; eso definitivamente es peligroso, alertó. (N 1, EUQ 7)

## **UBICAN EN TAQ A NIÑO QUE SE ESCAPÓ DE SU DOMICILIO EN EDOMEX**

Elementos de la PoEs aseguraron a un menor de edad que viajaba sin compañía en la TAQ, a fin de reunirlo con sus familiares. Fue a raíz de un reporte a las líneas de emergencia, que los uniformados se presentaron en la Central para entrevistarse con el Jefe de Seguridad, quien señaló que Jasir, de unos 12 años de edad, afirmó que salió de su domicilio en el Estado de México, luego de sostener una riña con su madre. (EM 11, N 2-B, DQ 1-G)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **EL PARLAMENTO INFANTIL, ELIGE A SU DIRECTIVA**

Por Noticias

Las niñas diputadas y niños diputados eligieron como Presidenta de la Mesa Directiva del 12 Parlamento Infantil a Karla Denisse Garrido García, estudiante de la escuela José María Morelos y Pavón, del municipio de Querétaro-Ella fue electa en segunda vultenta, por su desempeño y la exposición que presentó ante sus compañeros para obtener su voto. La votación requirió de una segunda ronda, ya que se presentó un empate para elegir Presidenta. La Mesa Directiva también quedó integrada por María Aleksandra Hernández Vázquez del Colegio Real de Querenda, del Municipio de Cadereyta, como Vicepresidenta; Germán Vega Montes del Colegio Nitamani del municipio de Ezequiel Montes como Primer Secretario; y Linda Abigail Rubio Fonseca de la escuela Francisco I. Madero, del municipio de Landa de Matamoros como Segunda Secretaria. (N, 5)

**MIÉRCOLES 4 DE MAYO DE 2016**

## **MIEMBROS DEL CABILO NO PODRÁN DERROCAR A MHA**

Por Irán Hernández

Los regidores de Peñamiller carecen de facultades para destituir a la alcaldesa, Margarita Hernández Aguilar, indicó el presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura del estado, Eric Salas González, quien aclaró que tendrían que solicitar un juicio político con argumentos sólidos y pruebas. (CQ, 17)

## **AVALAN LA POLÍTICA SOCIAL DEL GOBERNADOR**

Por Patricia López

El diputado Juan Luis Iñiguez avaló la estrategia de política social del Poder Ejecutivo y aseguró que los diputados harán su parte al establecer reformas legales para el desarrollo. (DQ, 3)

## **QUERÉTARO ES EL ESTADO CON MENOS MORTANDAD MATERNA: MARÍA ALEMÁN**

Querétaro es el estado con menos mortandad materna con referencia al resto del país, pues en el 2015 sólo se presentaron tres casos, dio a conocer la diputada, María Alemán Muñoz. Lo anterior, en el marco de la aprobación de un exhorto dirigido a la mesa directiva del congreso local, al titular del Poder Ejecutivo y a los 18 Ayuntamientos de Querétaro para que en la semana del nueve al 15 de mayo se iluminen de color amarillo sus edificios sede, así como los emblemáticos arcos del acueducto de Querétaro, a fin de generar conciencia social y fortalecer la cultura sobre la prevención y protección de la salud materna y perinatal. (CQ 3, EUQ 4)

## **PIDEN SE ILUMINEN EDIFICIOS PÚBLICOS DE COLOR AMARILLO**

La comisión de Salud y Población de la 58 Legislatura aprobó por unanimidad un exhorto para que el Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro ilumine su edificio sede de color amarillo, en atención al día Nacional de la Salud Materna y Perinatal (...) De esta manera, informó la diputada María Alemán Muñoz, se busca sumarse al movimiento nacional de concientización acerca de tomar medidas que ayuden a prevenir este tipo de enfermedades. (AM 3, PA 6)

## **EVALUARÁN IMPLEMENTACIÓN DE TAXÍMETROS**

Por Irán Hernández

Al menos este año no se contempla que haya un incremento en la tarifa del transporte público colectivo, aseguró el diputado Antonio Zapata Guerrero, quien también indicó que por el momento las prioridades son el mejoramiento de este servicio, así como la construcción de la línea troncal y la adquisición de nuevas unidades. (...) Indicó que aún no conoce el resultado del diagnóstico que realizó el IQT para aplicar el famoso “banderazo” en las tarifas del servicio de taxi en la entidad, pues estas no han sido actualizadas desde el año 2002; además, este mismo estudio validará la colocación o no de taxímetros en Querétaro. (CQ, 4)

## **MUNICIPIOS**

### **SOLICITA MUNICIPIO A FERROMEX ENCUENTRO PARA EVITAR ROBOS A TREN**

Frente a la problemática de robos a tren en Santa María Magdalena, que no ha podido ser del todo erradicada en esta localidad, el gobierno capitalino solicitó a la empresa Ferromex sostener un encuentro para formular una estrategia conjunta para combatir este delito, declaró el presidente municipal, Marcos Aguilar Vega. (AM 6, DQ 1, N 3, CQ 4, EUQ 7)

MIÉRCOLES 4 DE MAYO DE 2016

## **REMODELACIÓN DE C4 CAPITALINO EN 80%: ALCALDE**

Avance del 80% tienen los trabajos de remodelación del Centro de Comunicación y Monitoreo C4, informó el alcalde Marcos Aguilar Vega, quien estimó que este proyecto será entregado en aproximadamente tres semanas. (...) Aguilar aplaudió el programa “Hombro con Hombro”, que presentó el gobernador, que contará con un padrón de beneficiarios, bajo una herramienta de transparencia. (...) También informó que en próximos días se lanzará la licitación para la reconstrucción del muro del cañonazo. (DQ 5, AM 4, CQ 4)

## **UBICAN A SUJETOS QUE CAUSARON DISTURBIOS DURANTE DESFILE**

Por Maritza Navarro

El municipio de Querétaro realiza una investigación propia sobre los incidentes ocurridos durante el desfile del pasado 1 de mayo, anunció el alcalde Marcos Aguilar Vega. Afirmó que se pudo identificar a las personas que se hicieron pasar por trabajadores de limpia y causaron desmanes y que tendrán que ser sancionados. (...) Por otra parte, el Secretario de Gobierno del estado, Juan Martín Granador Torres dijo: “Lo que se está analizando en estos momentos es toda la información proporcionada por particulares que se sintieron vulnerados en sus derechos porque habían asistido a un evento del sindicalismo queretano y ellos aducen sentirse afectados porque se interrumpió una buena parte del desfile”. (EUQ, 5)

## **SUPLANTAN A TRABAJADORES DE LIMPIA EN DESFILE: MAV**

Por Tina Hernández

El municipio de Querétaro informó ayer que en los disturbios del Desfile del 1 de Mayo se identificó a personas que portaban el uniforme del área de limpia que no laboran en la secretaría de Servicios Públicos. Por ello, el alcalde Marcos Aguilar Vega anunció que la administración presentará las denuncias correspondientes ante el MP contra quien resulte responsable. Respecto al conflicto reiteró su total respaldo a las acciones que tome el gobernador Francisco Domínguez. (N, 1)

## **ANUNCIA MARCOS DENUNCIA CONTRA ‘REVENTADORES’**

Por Verónica Ruíz

Tras realizar las investigaciones pertinentes, se descubrió que entre los manifestantes había falsos trabajadores de limpia. Según dio a conocer el alcalde capitalino, Marcos Aguilar Vega, algunos de los sujetos que realizaron disturbios durante el desfile del Día del Trabajo el domingo pasado, y que vestían el uniforme de los trabajadores de limpia, eran en realidad ‘reventadores’ que no pertenecen a la organización. Debido a esto, el edil aseguró que se procederá de manera legal y se interpondrá una denuncia en contra de estos ‘reventadores’. (DQ, 7)

## **NADIE ME CONVOCÓ AL DESFILE, ALEGA MARCOS**

Por Fernando Venegas

Justificando su ausencia en el desfile del 1 de Mayo, el alcalde capitalino Marcos Aguilar Vega aseguró que no fue invitado a la conmemoración del Día de los Trabajadores. Aseguró que si bien recibió una llamada de cortesía del secretario particular del gobernador Francisco Domínguez, de parte de los sindicatos, no recibió llamado alguno. “Quien organiza no nos invitó a nosotros. Tuvimos una cortesía por parte de la Secretaría Particular. Sin embargo, nosotros teníamos ya un encuentro en la Ciudad de México”. (PA, 1)

MIÉRCOLES 4 DE MAYO DE 2016

## **MAV RECIBE AL SRIO. DEL SNTE SECCIÓN 24**

Por Redacción

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, recibió la visita de cortesía del secretario general del SNTE sección 24, el profesor Maurino Morales. Con ello, se da seguimiento a la agenda de diálogo y cercanía con las diferentes instituciones, sectores, agrupaciones y organizaciones para trabajar en coordinación por el bien de Querétaro y sus habitantes. (AM, 4)

## **AYUNTAMIENTO DE QUERÉTARO ENTREGA BECAS ESCOLARES POR 4.9 MDP**

El alcalde MAV encabezó la entrega de incentivos económicos a estudiantes destacados del programa “Becas para Todos”, por un monto total de cuatro millones 914 mil 640 pesos y en beneficio de dos mil 307 alumnos de secundaria, preparatoria y licenciatura. Durante la ceremonia en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, el alcalde refrendó el compromiso de duplicar la inversión en casi 50 millones de pesos al cerrar su administración municipal. (DQ 5, N 4, AM 9, CQ 5, EUQ 5)

## **VA SJR POR LA CREACIÓN DE TRES CASAS DE SALUD**

Por Martha Romero

San Juan del Río espera la aprobación de 10 mdp para la creación de tres casas de salud y aportará 2.5 mdp para la rehabilitación de por lo menos otras 10 que operan en comunidades. El presidente municipal, Guillermo Vega Guerrero, detalló que actualmente el Presupuesto de Egresos de la Federación cuenta con un recurso etiquetado para la creación de una casa de salud para las comunidades de Santa Lucía y Arcila; sin embargo, el gobierno estatal aún no cuenta con recursos propios para aportar la parte correspondiente de las obras, por lo que el municipio dará seguimiento a los proyectos para que el Ejecutivo pueda apoyarlos y que se concreten en esta administración. (EUQ, 7)

## **NO HAY COORDINACIÓN CON GUANAJUATO: KURI**

Por Fernando Venegas

Reconoce el alcalde de Corregidora, Mauricio Kuri González, que entre su municipio y las entidades aledañas pertenecientes a Guanajuato, no hay coordinación en materia de seguridad. Aun cuando se han detenido a bandas que bajan de aquel estado a cometer secuestros exprés. (PA, 6)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **DESTACAN CONSTRUCTORES LA PROPUESTA DE F. DOMÍNGUEZ**

Por Noticias

La CMIC ofreció la tradicional comida por motivo del Día de la Santa Cruz, donde estuvo el gobernador Francisco Domínguez Servién, así como los distintos constructores del estado, ahí la presidenta, Alejandra Vega, reiteró su respaldo al gobernador: “el modelo económico propuesto en su gestión ha impactado a nivel regional y nacional, lo que inspira a crecer en la capacidad y a cambiar la manera de afrontar los retos”. (N, 2)

### **CELEBRAN EL DÍA DE LA SANTA CRUZ**

En el marco del Día de la Santa Cruz, el Colegio de Arquitectos del Estado de Querétaro y el Colegio de Ingenieros Civiles, reconocieron a la industria de la construcción como un eje toral del desarrollo de la sociedad en México y en el mundo. En eventos realizados de manera independiente en la sede de cada organismo y con agremiados a los mismos, los representantes de dichos colegios reconocieron los esfuerzos de los constructores queretanos. Zasha

**MIÉRCOLES 4 DE MAYO DE 2016**

Lezama Lomelí, presidenta del Colegio de Arquitectos, consideró a este sector como un “pulmón de desarrollo” económico en el país. (...) Durante el evento, Fernando González, titular de la CEC, dijo que en lo que va de la actual administración estatal, dicha dependencia ha mantenido un acercamiento constante con el gremio señalado, con los que en parte se han materializado 2 mil 500 millones de pesos. (AM 8, CQ 5)

## **RICARDO ALEGRE BOJÓRQUEZ ASUME LA DELEGACIÓN**

En representación del director general de Infonavit, David Penchyna; el subdirector general de Administración de Personas, José Alvear Maldonado, dio posesión a Ricardo Alegre Bojórquez como delegado del Instituto en Querétaro. (AM 4, PA 6)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **BAJO RESERVA**

Tricolores queretanos prenden veladoras a Calzada. La militancia del Partido Revolucionario Institucional (PRI), nos cuentan, se encuentra de capa caída, ya que después de la derrota que sufrieron en junio pasado, que los llevó a perder el gobierno estatal y la mayoría de los ayuntamientos y el congreso local, no ven que algún liderazgo de este instituto político tome la bandera desde la oposición para construir una candidatura que llegue fuerte primero a 2018 y después a 2021. Dicen los priístas, que ante de la falta de trabajo partidista, quienes tienen puestos directivos en el comité estatal, así como ex funcionarios del gobierno estatal, se la pasan compartiendo en redes sociales las apariciones del ex gobernador José Calzada Rovirosa, pues tienen la esperanza —aunque se ve muy lejana la posibilidad— de que el titular de la Sagarpa, y amigo del presidente Enrique Peña Nieto, se logre colocar como candidato presidencial. Oídos sordos ante la proliferación de robos. Ante los robos a los vagones del tren que proliferan en la zona de Santa María Magdalena, el alcalde municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, ha solicitado reunirse con personal de la empresa Ferromex. Nos dicen, sin embargo, que son ya casi tres semanas desde que se realizó la petición y hasta ahora no hay respuesta para la reunión. Don Marcos señala que ellos están haciendo el trabajo que les corresponde en cuanto al tema de seguridad, pero que es Ferromex quien tiene la responsabilidad en el asunto. Nos dicen que el edil capitalino seguirá insistiendo en reunirse con los directivos de la compañía ferroviaria con el único objetivo de involucrarlos en la estrategia para combatir la delincuencia en dicha zona. “Un bonito día”. Durante la presentación de la Estrategia de Política Social del gobierno estatal, a cargo de la Secretaría de Desarrollo Social, todo iba muy bien hasta que un reportero se acercó al gobernador Francisco Domínguez Servién y le preguntó a bocajarro: ¿qué opina acerca de los vecinos que se han organizado para hacer frente a la delincuencia? Nos dicen que el mandatario estatal esbozó lo que quiso ser una sonrisa y respondió con un cortante: “Hoy no echemos a perder este bonito día”. Guillermo Vega, molesto con Pemex. La explosión registrada el pasado 26 de enero en San Juan del Río, por la sustracción ilegal de hidrocarburos que dejó cinco heridos de gravedad, puso en evidencia lo que ya se sabía: la existencia de innumerables tomas clandestinas, que a pesar del compromiso de Pemex siguen apareciendo todos los días. Por ello, nos cuentan que el alcalde de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, se encuentra muy molesto con esa empresa, pues le ha hecho varias peticiones pero ninguna se ha atendido, entre ellas que se resarciera el daño presupuestal que le causa al gobierno municipal la detección y clausura de tomas clandestinas. (EUQ, 2)

### **PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Durito. Escribo hoy en el Día Mundial de la Libertad de Prensa cuando desde el Palacio de la Corregidora, el gobernador FDS y sus cercanos colaboradores han hecho declaraciones que identifican el camino que decidió

**MIÉRCOLES 4 DE MAYO DE 2016**

tomar en torno al desfile del 1M, del que salieron por piernas ante la histórica rechifla de quienes marcharon. Y escribo preocupado, mas no sorprendido: en esta casa editorial sabemos de la intolerancia del Gobierno Estatal (y de varios Municipales) que ha utilizado la maquinaria del Estado para tratar de sacar de circulación a El Periódico de Querétaro. Ya lo hizo en radio. No ha podido con el papel ni con la web. Hoy, ante el silencio cómplice de algunos, vergonzoso e indiferente de otros e indiferentes, es fundamental que PLAZA DE ARMAS siga en la calle. Las ediciones impresas del lunes lo demuestran. El camino elegido por FDS ante la Crisis de Mayo, la Primavera Queretana dicen otros, no tendrá un buen final para nadie. El endurecimiento en lugar del diálogo, no resolverá las demandas justas de la gente que marchó y gritó. No se puede tapar el sol con un dedo diciendo que fueron infiltrados o anarquistas. El lunes, FDS lanzó la primera señal de lo que viene: “Lo que hicieron ayer es histórico para Querétaro, y no se los voy a permitir, y daremos una gran lección, me queda claro que todo lo que esté dentro del marco de la ley, no va haber abuso de Gobierno”. Así se refirió al repudio de diversos grupos que participaron en el desfile del Primero de Mayo que lo obligó a huir del templete, rodeado por escoltas, funcionarios y dirigentes sindicales. En entrevista, el gobernador adelantó que se reunió con su gabinete de seguridad ayer por la tarde, para definir hasta dónde pueden llegar jurídicamente en contra de las personas que causaron la suspensión del desfile. “Ellos que no eran trabajadores, que no era su día, no permitieron más que el paso de los trabajadores al servicio del estado, este contingente pequeño del CNTE y todo lo demás no lo permitieron”, manifestó. Y puso nombres: Ariel García, Maximino Pérez Calixto, Gregorio Cervantes, Jerónimo Sánchez Sáenz, Anselmo Robles y Pablo González Loyola. Ni tardo ni perezoso, González Loyola dijo que él ni siquiera estuvo. Que cuando su contingente arribó al Templo de San Francisco, el señor Domínguez y los suyos ya habían huido. Esto apenas comienza y Pancho ya dijo que no permitirá este tipo de escándalos. Que va con todo y por todos. Por eso -en esta significativa fecha- el compromiso de PLAZA DE ARMAS es seguir al pie del cañón, dando cuenta de lo que realmente sucede en nuestro estado. Hoy que tanta falta hace. -CASA DE ECALA- A propósito. Me escribe Jesús Medina Rivera para comentar lo siguiente: “A propósito de los acontecimientos lamentables del día 1º de mayo pasado, no son más que reflejo de una mala conducción del gobierno de Pancho Domínguez, sin escuchar a la sociedad. Esto ha sido característico de él cuando estuvo de Presidente municipal de Querétaro y en sí de los 3 niveles de gobierno cuando el PAN ha estado en el poder. “Recuerdo un comentario desafortunado de Erick Salas cuando fue Coordinador del COPLADEQ en la administración de Paco Garrido Patrón. ‘La sociedad no sabe lo que necesita y quiere, nosotros sí’, refiriéndose a que la ciudadanía no sabía identificar las obras y acciones prioritarias para su colonia o localidad, por esa razón no solicitaban su opinión y quienes decidían lo más conveniente de hacerse, eran las áreas gubernamentales indicadas. “De esta manera, en muchas localidades y en un ejercicio fiscal, se aplicaban recursos en beneficio de una sola localidad de hasta 4 a 8 millones de pesos para dotarlos con infraestructura para agua potable, de drenaje, empedrado de calles, pintura de fachadas, espacios recreativos y deportivos (solo en localidades con identificación panista en todo el estado.) “Por eso es comprensible que opte por lo más fácil: endurecer su postura antes que abrirse al diálogo y la tolerancia. “Pero el estilo del PAN no lo conocen los jóvenes de 18 y 20 años a quienes marearon para conseguir su voto en junio de 2015, porque ellos contaban con 12 y 14 años de edad al término del último sexenio panista en el poder estatal, edad inmadura para trabajarlos conforme a su conveniencia”. Totalmente de acuerdo -OÍDO EN EL 1810- Otra. Ahí viene la Normal del Estado, con su emplazamiento a huelga. Ya hasta nos dicen huelguétaro. -¡PREEEEPAREN!- Les digo. Ya salió a aclarar Marcos Aguilar que a él nadie lo invitó al desfile. A pesar de lo que uno de sus colaboradores dijo a este armero en el sentido que la invitación le llegó el viernes, pero que decidió irse a la Ciudad de México; el alcalde queretano señala que no va a donde no lo invitan. Bueeeno. -¡AAPUNTEN!- Comida. Ayer, la esposa de José Calzada, Sandra Albarrán, celebró su cumpleaños. En un video colgado en su cuenta de Facebook, el exgobernador queretano dijo que comerían en familia para celebrarla. ¡Felicidades! -¡FUEGO!- Tiempo aire. Nunca en la historia de un

**MIÉRCOLES 4 DE MAYO DE 2016**

gobernador de Querétaro, se le había dado tanta difusión a sus actividades ¡y sin pagar un peso! Eso es eficiencia. (PA, 2)

## **ASTERISCOS**

**CONTROL**, En el desfile conmemorativo del Día del Trabajo, Juan Martín Granados, SEGOB, no consideró tan aparatoso lo sucedido el domingo pasado. Incluso, mencionó que nada estaba fuera de control ni que tampoco faltó operación; simplemente fue el exceso de un grupo de ciudadanos que se fueron más allá de la protesta y realizaron actos agresivos. Por eso es que a quienes incurrieron en estos hechos se les perseguirá y sancionará conforme a la ley. **MENSAJE**. Hablando del desfile, apenas 48 horas después de la conmemoración del Día del Trabajo, durante el cual algunos profesores lanzaron camisetas y cachuchas a las autoridades de gobierno que observaban el paso de los contingentes obreros, el presidente municipal de Querétaro, MAV, se reunió con el Secretario general del SNTE Sección 24, Maurino Morales. El encuentro deja ver que con el gobierno municipal no existen problemas. ¿QUIÉN? Lo dijo Pablo Héctor González Loyola Pérez, líder de la Unión Cívica Felipe Carrillo Puerto, que ellos no fueron los que agredieron a los funcionarios públicos del estado, durante el desfile del 1 de mayo. También lo dijo Jerónimo Gurrola, dirigente estatal de 'Antorcha Campesina'. A esas voces se sumó la del magisterio que también se deslindó de los hechos. Sin embargo, el gobierno del estado y el municipal aseguran que tienen bien identificados a los causantes del lío. **GENDARMERÍA**. Quizá no sea todo lo positivo el hecho de que regresen elementos de la Gendarmería Nacional a territorio queretano. Su retorno es para atender la vigilancia en torno a los robos del tren y a los ductos de Pemex. Si bien es cierto que con ellos se logra reducir la incidencia delictiva en ambos aspectos, la conclusión nos lleva a pensar, en automático, que los operativos policiacos locales no son eficaces o, de plano, que hay contubernio de empleados de dos empresas: Pemex y Ferromex. **MODA**. El gobierno municipal de Querétaro puso en marcha su aplicación para teléfonos móviles, mediante la cual se pueden denunciar hechos violentos o ilegales. Por su parte, el gobierno del estado, que encabeza FDS, pondrá a funcionar una aplicación similar para denunciar a funcionarios corruptos. También, el gobierno municipal de Corregidora, que encabeza Mauricio Kuri, confirmó que en 10 días más, estará funcionando su aplicación móvil para dar servicio ciudadano. **COLONENSES**. Donde los problemas sobre seguridad empiezan a calar hondo es en el municipio de Colón. Desesperados por la situación, la semana pasada un grupo de ciudadanos (alrededor de 50) se reunió en la explanada de la plaza de Soriano, para analizar qué hacer y qué demandar a la administración colonense, presidida por José Alejandro Ochoa, particularmente en el tema de cuerpos de seguridad. La gente reclama que haya patrullaje en las calles y formar comités de vigilancia, entre otros. (AM, 1 y 3)

## **TEMPLETE VACÍO**

Por Alicia Colchado Ariza

Este 1° de mayo, en Querétaro, en el desfile del Día Internacional del Trabajo, se dieron cita miles de trabajadores para conmemorar la gesta heroica de aquellos que lucharon por mejores condiciones laborales. En el presidium se observan los rostros de los líderes de siempre, los inamovibles, aquellos que aseguran que representan a miles de trabajadores, cuando difícilmente se representan a sí mismos. Utilizan para ello prácticas corporativistas útiles al mismo sistema que dicen cuestionar, en resumen, mesas de honor de un sistema en decadencia. Ninguno de los líderes sindicales ahí presentes ha cuestionado la imposición de reformas estructurales en contra de los trabajadores; como la laboral, la educativa, la hacendaria o la energética, por lo tanto, no les preocupa estar a la altura de las demandas de los trabajadores que dicen representar. En el mismo presidium se observa la presencia del gobernador del estado, acompañado de algunos integrantes de su gabinete. Los mismos que en estos siete meses de gestión han evidenciado la carencia de comunicación suficiente y eficiente con el pueblo. La marcha de las y los trabajadores transcurría en una aparente calma. Las protestas iniciaron desde temprano; al paso del

**MIÉRCOLES 4 DE MAYO DE 2016**

tiempo, las mismas se tornaron álgidas. Los contingentes se detuvieron, el deficiente equipo del gobernador no supo qué hacer, de repente, playeras y gorras —las mismas que se habían distribuido por miles a los trabajadores— empezaron a volar. Alguna de ellas le cayó al secretario general del SNTE, fue entonces cuando los mismos que habían invitado al gobernador a presenciar la parada obrera, ahora le indicaban abandonar el lugar. Aunque no lo hubieran abandonado, ese templete se encontraba vacío desde que inició el evento. El liderazgo se gana a través de las acciones, no a través de membretes vacíos. La lesiva reforma educativa fue impuesta y, hoy, brillantes y comprometidos profesores en el estado han sido injustamente despedidos por haberse opuesto a la evaluación con la que les anulan derechos laborales. Han defendido la educación como el pilar fundamental de la nación, sin que alguien los escuche. El 11 de diciembre, la LVIII Legislatura en el estado aprobó a escondidas la propuesta del Ejecutivo estatal para modificar las condiciones laborales de los Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, quitándoles el derecho a la jubilación y disminuyendo sus prestaciones. En un derroche de cinismo, 12 días después —el 23 de diciembre— nuevamente a escondidas, aprobaron pensiones millonarias para los magistrados, lo que significaba un insulto a la población y a los trabajadores recién dañados. Sin importar que las y los trabajadores de limpia han realizado una excelente labor, el gobierno municipal impulsó y logró, con acuerdo de los regidores, que el servicio de recolección y traslado de basura se concesionara a favor de una empresa particular, sin importar que con esa decisión 350 trabajadores serían liquidados. Asimismo, los comerciantes organizados han sido amenazados con ser retirados del lugar desde donde se ganan el sustento diario para ellos y su familia en la Alameda Hidalgo. En todos los casos, a excepción del tema de los comerciantes, compraron a sus dirigencias gremiales y creyeron que nada sucedería. Finalmente, en un acto de empoderamiento de la clase obrera, el templete fue ocupado por trabajadores que han encontrado las coincidencias, dejando a un lado las diferencias. La lucha obrera apenas comienza. (EUQ, 11)

## **FUENTE DE EL MARQUÉS**

Por Juan Antonio del Agua

Ahí vienen los Antorchistas. Otros problemas se le vienen al Gobierno de FDS con grupos como el del Movimiento Antorchista, liderado por Jerónimo Gurrola Grave, que había estado muy calladito y ya comenzó a cuestionar el incumplimiento de los presidentes municipales de CORREGIDORA y EL MARQUÉS, sin importar su color. No se la van a acabar, anticipa. (PA, 1)

## **EXPEDIENTE Q**

Por Adán Olvera

Días complicados y que no han podido hacer que se luzca en trabajo y el esfuerzo la actual administración que encabeza FDS, ayer para quitarle la presión al ambiente las autoridades hicieron la presentación del Programa insignia de la actual administración; el Plan de Desarrollo Social del Estado de Querétaro "Hombro con Hombro", el cual será manejado y ejecutado por la SEDESOQ. Combatir la pobreza es una de las principales tareas que tiene "Hombro con Hombro" y se regirá por tres ejes de acción, primero garantizar el ejercicio efectivo de derechos sociales, segundo impulsar el desarrollo integral de las comunidades, y como tercer eje, promover la inclusión social de todos los sectores de la población. El apoyo a los grupos vulnerables en la entidad debe de ser prioritario y es que Querétaro tiene 14 de sus municipios con más del 50 por ciento de su población en pobreza; somos un estado pequeño con tan sólo 18 municipios y la mayoría enfrenta situaciones adversas para sus habitantes. La zona metropolitana de Querétaro, puede presumir de crecimientos importantes y de desarrollo de infraestructura así como de lugares privilegiados, por sus logros en el escenario nacional pero de poco sirve si la riqueza y el desarrollo están mal orientados y los desequilibrios sociales brotan en la mayoría de nuestros municipios. Como cualquier programa de desarrollo social y que es asistencialista debe también tener sus esquemas de

**MIÉRCOLES 4 DE MAYO DE 2016**

transparencia y de rendición de cuentas para que no se vuelva una moneda de cambio o producto de chantaje en temporadas electorales; por eso tendrá sus candados para que todo lo que resulte del programa pueda ser verificado. DE REBOTE. Los esquemas antiguos del tradicional desfile del Día del Trabajo tendrán que ser replanteados por fuerza y es que las verdaderas demandas de los trabajadores no pueden ser escuchadas porque se puede correr el riesgo de que los grupos de "reventadores" hagan de este tipo de eventos la gran oportunidad de lucimiento personal; la otra opción serían operadores políticos capaces de anticiparse a hechos lamentables como los del domingo. (DQ, 3)

## **CUARTO DE GUERRA**

Por Julio de la Cruz

HOOLOGAN. Fuertes y frecuentes fueron las broncas causadas desde el palco que usa el director de la Facultad de Derecho de la UAQ, Ricardo Ugalde, en el estadio Corregidora. En varias ocasiones durante la temporada el Licenciado Hooligan no pudo contener los ímpetus de sus invitados y familiares, quienes insultaron y arrojaron "chela" a los "jodidos" locales y visitantes que no tienen palco. Ya se imaginarán la que estuvo a punto de armarse al final del partido del viernes contra Pumas, cuando los invitados del Señor Director insultaron a cavernícolas de mayor alcurnia como los de "La Rebel". (DQ, 1)

## **CARTÓN "FUERON REVENTADORES"**

Por Rubén

Dibuja a un personaje caminando con una consigna en mano "ALZA AL MINIMO" al mismo tiempo que tiene reventado los zancos hechos de globos, y a lo lejos otro sujeto camina con un alfiler en mano. (DQ, 4)

## **CARTÓN "RESPONSABLES"**

Por Beto

Dibuja a Cantinflas como policía y diciendo: "Ya identificamos a los responsables de los disturbios". (N, 11)

## **SEGURO PARA LOS PASAJEROS...**

Por Carbajal

Dibuja a un pasajero que queriéndose subir a un autobús se queda colgado a la entrada de la puerta diciendo: "¡Ya quisiera seguridad para que atiendan las paradas y lograr subirme al gachobus...!", mientras que en la parada el señalamiento y los conos de seguridad salen volando. (PA, 4)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

**MIÉRCOLES 4 DE MAYO DE 2016**

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES Y NACIONALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	EXPRESS: EXPRESS METROPOLITANO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
R: REFORMA		CI: CÓDICE INFORMATIVO
LJ: LA JORNADA		SB: SEMANARIO BITÁCORA
E: EXCÉLSIOR		ADN: ADN INFORMATIVO

# Definen Mesa Directiva de Parlamento Infantil

Diego Rodríguez

## ACTIVIDAD

Con una votación extraordinaria quedó definida la integración de la Mesa Directiva de la LVIII Legislatura local, en su 12° Parlamento Infantil, que registró en primera instancia un empate entre las candidatas Karla Denisse Garrido García y Mariana Aleksandra Hernández Vázquez.

De este modo, el referido órgano legislativo quedó conformado con las niñas referidas como presidenta y vicepresidenta, respectivamente, del señalado órgano legislativo.

Asimismo, Germán Vega Montes, resultó primer secretario y Linda Abigail Rubio Fonseca, como secretaria segunda.

La elección dio inicio cerca de las 5 de la tarde en el recinto legislativo, en donde los pequeños fueron capacitados sobre temas electorales por personal del propio Instituto Electoral del Estado

de Querétaro (IEEQ), que se encargó del cómputo de los votos.

Luego de que los ocho candidatos a la presidencia de la Mesa Directiva emitieron sus discursos ante el resto de los niños diputados, se llevó a cabo la votación que resultó en empate.

Posteriormente, tras problemas técnicos con el equipo de registro del IEEQ, se llevó a cabo la votación extraordinaria en la que Karla Denise resultó ganadora.

Durante el evento, la diputada Herlinda Vázquez Munguía, del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), reconoció en los pequeños la astucia y madurez para llevar a cabo dicho proceso democrático y reconocer los principales problemas que aquejan al país.

“Fue evidente la transparencia con la que los niños participaron y cómo se respetó su voto, un ejercicio totalmente democrático. Ellos traen mucho conocimiento de la situación que se vive en el país, ellos traen muchas más inquietudes de las que uno supone que traen, porque vienen de comunidades de escasos recursos y sufren de problemas económicos y se dan cuenta de las causas y de lo que debe hacer un diputado”, indicó la legisladora de izquierda.

El Parlamento Infantil, en el que participan alumnos de sexto grado de primaria de todo el estado, será clausurado este miércoles en las instalaciones de la LVIII Legislatura, con la entrega de reconocimientos a los 25 niños diputados.